

Norte América

Si en los pasados siglos las más pujantes naciones contuvieron en su seno hombres que a fuerza de profundos y meditados estudios, de valor arriesgado y de sacrificios cuantiosos ensancharon los límites de la órbita terrestre hasta entonces conocida y dieron a su patria Continentes nuevos donde luciese su blasonado pendón, símbolo de conquista y de civilización; países vírgenes que dotados por la naturaleza de condiciones excepcionales y de ricos veneros encerrados en sus entrañas dieron al país descubridor timbres de gloria en su colonización y botín cuantioso para su hacienda, es cierto también que alcanzado el grado de cultura de la patria madre y sobrepujado por las nuevas ideas de los elementos natos reformadores de la sociedad primitiva, procurasen su emancipación, constituyendo su independencia y obteniendo vida propia. Cabe a Colón la inmarcesible gloria de haber sentado la primitiva base del colosal descubrimiento, y las naciones americanas ahora en la égida del progreso hasta el punto que sus primitivos colonizadores jamás pudieron soñar son deudas a la vieja Europa de sus más elementales principios de vida.

El desarrollo asombroso conseguido por los Estados americanos durante el siglo XIX es de los más interesantes y dignos de estudio. Jamás se ha conocido un tan vasto campo de experiencias agrícolas, industriales y mercantiles como el desarrollado en la América del Norte. Actualmente es la región del globo que produce mayor cantidad de materias primeras, la más rica en metales preciosos, la más grande en industrias, la de mayores fábricas en todos los órdenes de manufacturas es el país más intenso del trabajo humano bajo el punto de vista material. Si hojeamos su historia, observamos que desde la fundación de la República su superficie es ahora cuatro veces mayor y el número de sus habitantes unas veinte veces más. Su población cosmopolita es iniciativa o formada en su origen por unos veinte millones de habitantes de las distintas regiones del globo que allá emigraron a principios del siglo XIX, olvidándose de su origen para fundar el nuevo medio, que con el transcurso del tiempo constituye una nación consolidada con la sucesión de generaciones natas en el país.

La fecundidad del suelo y los rápidos medios de comunicación presentan al agricultor en condiciones inmejorables, recolectando grandes cantidades y permitiéndole lanzar sobre el mercado europeo el trigo y demás cereales a mitad de precio que el indígena. El maquinismo americano en todos los órdenes de industrias, produce económicamente y en grande escala los objetos manufactureros exportados en Europa. Las tarifas Norte americanas favorecen la exportación, en tanto que impiden a Europa vender en Norte América.

La apreciación de los sucesos económicos de los distintos países es sumamente difícil, produciendo a veces las mismas causas muy distintos efectos, dependientes de los medios prácticos de contribución, del tiempo y de las

circunstancias del país objeto de examen. Así observamos considerando los efectos de la protección y del librecambio en las tarifas de los diversos Estados. El librecambio parece haber hecho la fortuna de Inglaterra, en tanto que en los Estados Unidos la protección ha producido efectos maravillosos. Al abrigo de sus tarifas ha constituido su industria incomparable. Merced a la producción económica agrícola de las primeras materias base de las diversas manufacturas a su maquinismo no intolerado sino consentido y perfeccionado por el obrero americano y a la calidad excepcional de la mano de obra, puede luchar ventajosamente en todos los mercados mundiales, especialmente en los países nuevos.

Todo hoy en el mundo moderno reposa sobre la mecánica, la nación que pueda producir el hierro y la hulla a mejor mercado, la nación que abarque en todos los órdenes de sus elementos la máquina, es decir, que tenga el gusto de la mecánica dominará en el mundo.

Consecuencia de los poderosos medios de riqueza es el dominio en el mercado financiero del mundo, hasta el punto que la Bolsa de Nueva York, es actualmente el principal centro en el tráfico internacional de los valores.

Miguel Ancil.

Culecas exquisitamente elaboradas para sábado y domingo en la **Panadería de Lucio Ledesma**

A UNA MANIFESTACIÓN

Se ha acercado esta mañana a nuestra redacción un labrador en representación de otros varios, con el fin de que publicásemos un escrito relacionado con Montes de Cierzo, que no lo hacemos por no venir garantizado con la firma del autor, como así lo hemos hecho saber al comisionado de los labradores.

Pero como al mismo tiempo hubiésemos tenido especial deseo en poder complacerles, hemos de dar publicidad al extracto del mismo para que nuestros lectores sepan el objeto que se persigue y a la vez con el fin de cumplir nuestra palabra de dar conocimiento del escrito sin expresar sus conceptos, que es el siguiente:

Se ha organizado una manifestación para pasado mañana, domingo, 2 de mayo, a las tres de la tarde, con el fin de protestar del excesivo pago del canon en los montes comunes, de 0'70 pts. en tierra blanca, 0'35 en los plantados de vid y 1'65 en las viñas, tratando de conseguir se atiende la demanda por la unión de todos los labradores que defienden sus intereses agrícolas.

Advertimos que el no citar el punto de partida de la manifestación, ni las calles que han de recorrer, ni los directores de la misma, es porque todavía no se han ultimado estos detalles, sin duda alguna por la precipitación con que ha sido organizada.

¡Tudelanos! A protestar el domingo contra el pago elevado del canon impuesto a las tierras comunales.

Y si quereis gritar contra algo, decid el final del escrito de los labradores.

¡Viva Montes de Cierzo puramente comunal y no propiedad de la veintena!

¡Viva Tudela!
